

LA DÉMOCRATIE EN TURQUIE : DÉFIS FUTURS POUR LE HDP ET LE PARTI VERT-GAUCHE

Par le Parti démocratique des peuples (HDP) et le Parti Vert-Gauche

Depuis les élections de juin 2015, le Parti démocratique des peuples (HDP) fait l'objet d'attaques intenses et systématiques de la part du gouvernement AKP-MHP. Le président Erdoğan et ses alliés ultranationalistes ont utilisé toutes sortes de moyens répressifs pour saper notre parti, qui est la troisième force progressiste et démocratique du pays. Depuis 2016, plus de 5 000 personnes associées au HDP, dont ses anciens coprésidents, des parlementaires, des maires, des administrateurs du parti et d'autres membres, ont été arrêtées. Beaucoup sont en prison et plusieurs risquent des peines de prison à vie. Aujourd'hui, le HDP fait l'objet d'une procédure visant à sa fermeture. Compte tenu de cette menace, qui peut se concrétiser à tout moment, il a été décidé, avant les élections générales et présidentielles du 14 mai, de se présenter aux élections sur la liste du Parti Vert-Gauche, qui est une composante du HDP.

En tant que HDP et Parti Vert-Gauche, nous n'avons pas désigné de candidat à la présidence lors des élections. Nous avons plutôt choisi de soutenir le candidat du bloc d'opposition. Nous avons pris cette décision pour affaiblir le gouvernement AKP-MHP, qui a pris un caractère de plus en plus autoritaire qui, au lieu d'offrir des solutions aux problèmes du pays, ne fait que les aggraver. Bien que l'opposition ait perdu l'élection présidentielle en ne remplissant pas sa responsabilité historique, les résultats de l'élection ont clairement marqué le rôle dynamique et la position démocratique du HDP.

Le gouvernement AKP-MHP reste le plus grand obstacle à la démocratie en Turquie et à la démocratisation du pays. La question kurde, la violation de la liberté d'expression et d'association, la pression sur les politiques démocratiques, les violences faites aux femmes et aux enfants, l'effondrement de l'État de droit et la détérioration de la situation économique restent les principaux problèmes auxquels nous sommes confrontés. Malgré tous ces défis, nous sommes déterminés à insister sur le dialogue et la résolution pour ouvrir la voie à une Turquie démocratique et pacifique. Pour y parvenir, notre objectif immédiat sont les prochaines élections locales de mars 2024, où nous avons l'intention de renforcer notre système de coprésidence pour améliorer l'égalité des sexes dans la société et

le pays en général. Après les élections locales de 2019, des mandataires ont été nommés dans 48 des 65 municipalités que nous avons remportées et plusieurs de nos co-maires ont été arrêtés. Ces pratiques totalement antidémocratiques, ainsi que l'affaire de fermeture contre le HDP, portent un coup fatal à la politique démocratique non seulement en Turquie, mais aussi à l'échelle internationale. Nous sommes déterminés à sortir victorieux des prochaines élections locales afin de mettre fin à ce régime antidémocratique et de répondre aux demandes locales de notre peuple.

Le 27 août 2023, le HDP a tenu son quatrième congrès extraordinaire et, en raison des risques liés à l'affaire de la fermeture, les activités politiques du HDP ont été transférées au Parti Vert-Gauche. Toute l'expérience et les méthodes politiques du HDP seront désormais canalisées vers le Parti Vert-Gauche. Nous sommes déterminés à poursuivre notre lutte pour la démocratie, l'écologie, la liberté des femmes, la justice et la paix avec encore plus de force lors de notre prochain Grand Congrès, qui se tiendra en octobre 2023.

Comme toujours, nous sommes convaincus que notre lutte pour la démocratie, la liberté et la paix sera renforcée par la solidarité internationale. En ce sens, nous continuerons à marcher côte à côte sur ce long chemin de lutte avec tous nos amis dans le monde pour construire ensemble une vie plus juste, plus libre et plus démocratique.

Paix et solidarité !